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ACTA DE REUNIÓN MESA DE TRABAJO N° 1 UCM TALCA. 

TEMA: TRANSPARENCIA Y FINANCIAMIENTO. 

 

FECHA:  Jueves, 27 de junio de 2019 
LUGAR:  Sala Reuniones Rectoría 
HORA INICIO: 15:15 Hrs. 
HORA TÉRMINO: 16:25 Hrs 
 
PARTICIPANTES  
NOMBRE  CARGO 
PABLO HORMAZÁBAL SAAVEDRA VRAF 
MARY CARMEN JARUR MUÑOZ VRAC   
KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 
MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  
ANDRES GONZALEZ ÁVILA DIRECTOR DE PRESUPUESTO Y FINANZAS 
MARIA JOSEFINA FREDES CCEE PSICOLOGÍA 
DIEGO GOLZIO DONOSO CCEE PED. GENERAL BÁSICA CON MENCIÓN 
 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

COE da a conocer la tabla para esta sesión: 

1. Lectura acta anterior para aprobación. 

Acuerdos mesa anterior 

• VRAF, fijar fecha de presentación de Estadios Financieros. (Presentación se realizará en 
próxima sesión de mesas de diálogo el 27 de junio) 

• DGE, consultar si existe convenio Junaeb en hospital. (de acuerdo a la consulta de la 
habilitación del sistema de pago en el casino de funcionarios del Hospital Regional de 
Talca, la empresa concesionaria me indica que de momento sus máquinas no permiten el 
uso de tarjeras BAES (Edenred), sólo están autorizadas para operar el beneficio interno del 
Hospital con sus funcionarios.) 
Quedaron de consultar si era posible habilitarlas también, pero que no podían asegurar 
nada ya que ellos están regidos bajo un contrato técnico con el hospital. 

• Estudiantes, realizarán un catastro de las oficinas en FEUCM. (Pendiente) 
 
Tabla 

• Estado financiero de la UCM 
• Evaluación del proceso de movilización de medicina 
• Actualización de la página de secretaría general 
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• Evaluación a los beneficios estudiantiles 
• Evaluación del método en que se informan estados financieros 
• Cuenta pública de la universidad 
• Informe de medidas paliativas ante la demolición del edificio de ciencias. 

 

PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

Se informa a los estudiantes que don Andrés González Ávila, Director de Presupuesto, reemplazará 
a don Pablo Hormazábal, (VRAF) en esta sesión. 

Acta Anterior. 

Realizada lectura de acta anterior, la que es aprobada por miembros de la mesa. 

Se da inicio a sesión a las 15:15 horas. 

Evaluación del proceso de movilización de medicina 
 
Se consulta a estudiantes sobre qué aspectos requieren información, ya que existen muchos 
temas en medicina que se están tratando en forma interna con la escuela. 
Estudiantes indican que requieren información sobre el tema de alimentación en el hospital. 
La respuesta a la consulta es la siguiente: “de acuerdo a la consulta de la habilitación del sistema 
de pago en el casino de funcionarios del Hospital Regional de Talca, la empresa concesionaria me 
indica que de momento sus máquinas no permiten el uso de tarjeras BAES (Edenred), sólo están 
autorizadas para operar el beneficio interno del Hospital con sus funcionarios.) 
Quedaron de consultar si era posible habilitarlas también, pero que no podían asegurar nada ya 
que ellos están regidos bajo un contrato técnico con el hospital.” 
DGE indica que los estudiantes con beca UCM y que se encuentran realizando su internado, el 
dinero se les deposita, para que no tengan que venir a la Universidad a almorzar. 
VRAC complementa, existen muchas alternativas para planificar el almuerzo, también es 
importante la voluntad de los estudiantes de llevar su colación. 
 
Actualización de la página de secretaría general 
 
Estudiantes indican que les cuesta encontrar información, ya que la página es poco amigable. 
Se informa que la página se encuentra actualizada y con nuevo formato. 
DGE muestra la página a los estudiantes. 
 
Evaluación a los beneficios estudiantiles 
 
Estudiantes indican respecto a los beneficios estudiantiles, específicamente el departamento de 
salud, que existen pocos psicólogos y que existe una espera de 3 meses. 
DGE indica una vez más que el servicio que entrega el departamento de salud es de atención 
primaria, no complejo. 
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Somos una institución de Educación Superior no de salud. 
Ante esto el estudiante señor Diego Golzio en un tono y actitud que no corresponde a una 
instancia de diálogo, indica que la universidad realiza publicidad engañosa respecto a los 
beneficios en el portal del estudiante, que todo es una “fachada” por no querer asumir lo que 
corresponde. 
DGE indica que lamenta la actitud del estudiante, que se aleja en todo sentido de lo que es y por lo 
que fueron creadas estas instancias, sobre todo con respecto a la falta de información con la cual 
se refieren a puntos que han sido tratados en innumerables ocasiones, que se encuentran en actas 
que son públicas (portal del estudiante) y donde claramente no ha existido la intención ni siquiera 
de revisar los acuerdos históricos. 
Se les recuerda a los estudiantes que la obligación de la Universidad es entregar educación de 
pregrado. 
VRAC, lamenta el tono en que el estudiante ha realizado sus comentarios, principalmente la 
desinformación con respecto a lo que plantea. 
Director de presupuesto, lo invita a cuidar el lenguaje y a informarse bien antes de presentarse en 
estas instancias. 
Estudiante presenta sus disculpas ante el tono utilizado. 
DGE informa respecto a la atención sicológica que no es un problema sólo de la Universidad es un 
tema país y como tal debe ser abordado por la autoridad nacional. 
La universidad se hace cargo de este problema dentro de sus posibilidades y ante la gran 
demanda, se está realizando un trabajo mancomunado entre varias unidades (dirección de escuela 
– departamento de beneficios y redes externas), principalmente un trabajo de dupla junto a las 
trabajadoras sociales. 
Se les recuerda también a los estudiantes que todos poseen previsión de salud (Fonasa o Isapre), 
que pueda ser utilizada en caso de requerirlo. 
 
Cuenta Pública de la Universidad 
 
Estudiantes solicitan información de cuando se realiza la cuenta pública. 
Se informa a los estudiantes que la cuenta pública tal como indica el acta y acuerdo de la mesa de 
diálogo Transparencia y Financiamiento de junio 2017, se realiza en acto público una vez al año en 
el mes de agosto, este año se realiza el día 28 d agosto tal como indica el calendario académico. 
 
Informe de medidas paliativas ante la demolición del edificio de ciencias 
 
Estudiantes consultan sobre las medidas de mitigación respecto al impacto que causará la 
demolición del edificio de ciencias básicas. 
Autoridades entregan tranquilidad ante esta situación que será tratada con mayor profundidad en 
mesa de Infraestructura, pero se les informa que tanto la infoaula, como el laboratorio de 
matemáticas se están trasladando al edificio de Aprendizaje Autónomo. 
 
Presentación Estados Financieros 
 
Director de Presupuesto, señor Andrés Gonzalez, realiza presentación de los estados financieros 
de la Universidad, podemos destacar lo siguiente: 
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Inversión Total: 65 mil millones, en comparación con el año 2017, creció la inversión casi un 8%. 
El mayor crecimiento se demuestra en propiedades, planta y equipos. 
Pasivos y Patrimonio: combinación de inversión y pasivo, el patrimonio creció en 2500 millones. 
72% de los ingresos de la Universidad provienen de las carreras de pregrado. 
Se analiza la diferencia entre arancel real y arancel regulado (que es el que cubre la gratuidad). 
 
VRAC, indica la importancia de la acreditación también en este proceso, mientras más años de 
acreditación tenga la institución, más cercano es el monto entregado por la gratuidad al arancel 
real. 
Informa el proceso en el cual nos encontramos, respecto a la acreditación (autoevaluación). 
 
Director de Presupuesto, señala que el superávit la universidad los reinvierte. 
La liquidez se encuentra en una situación sana a corto plazo, con un bajo nivel de endeudamiento. 
Respecto a los ingresos, se mantiene baja diversificación y alta dependencia de los provenientes 
del pregrado como se indicó anteriormente (se debe considerar el impacto de la gratuidad en el 
presente año). 
La rentabilidad se ha mantenido en los últimos años. 
Se muestran algunos cuadros respecto a estos puntos y uno comparativo con las otras 
instituciones del G9. 
Compromiso de compartir presentación de estados financieros. 
Estudiantes consultan posibilidad de realizar una versión más simple de la presentación, se les 
indica que por la importancia de la información eso es imposible, al ser información oficial. 
Se les invita a los estudiantes a solicitar a sus docentes trabajar en conjunto en un análisis más 
minucioso de los estados financieros. 
 
Finaliza sesión a las 16:25 horas. 
 
 
Acuerdos. 

• Llamado a estudiantes a prepararse antes de asistir a la sesión, al menos con la 
información de la mesa del mes anterior. 

• Llamado nuevamente a revisar las actas y acuerdos históricos publicados en el portal del 
estudiante. 

• Adjuntar presentación de los estados financieros. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
PABLO HORMAZÁBAL SAAVEDRA  
MARY CARMEN JARUR MUÑOZ  
KARIN ALVARADO ROJAS  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
ANDRES GONZALEZ ÁVILA  
MARIA JOSEFINA FREDES  
DIEGO GOLZIO DONOSO  
 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


